
了原回线近矿体的长边电缆位置不变
,

并延

长至 术
。

由于砂板岩和浮土
一 的电阻 率很高

,

电极的 接 地

电阻很大
,

经过费力的处理后
,

才勉弧供入

、 安培的电流
。

它在 线的洲量结果

见图
,

号点上 周
、

司
,

周的异常幅度略大于回线外相同频 率 的 异

常
,

而没有获得 明显 的增大
,

这表明矿体内

仍 以感应电流为主
。

虽则供电方向平行于矿

体的走 向
,

但因受高阴
,

围岩的屏蔽影响
,

迫

使大部份的传守电流从表土中流过
,

导致被

高阻砂板岩层包袅着的较低旧 犷体
,

难以获

得较多的传导 电流
,

这就是异常没有显著增

大的原因
。

这种悄况也反映在依靠围岩来传

导电流的直流电联合剖面法工作中
,

它的异

常效果是不明显的 见相应剑面图
。

多频振幅比相位差法的初步试验效果表

明
,

选择适当的工作频率
,

在水文地质条件

有利的情况下
,

通过寻找赤
、

菱铁矿体 部

常有的褐铁矿或与成矿有密切关系的断裂破

碎带
, 可达到间接找矿的目的 由于低频感

应法借助于空间的电磁感应现象
,

采用不接

地的发射和按收装置
,

不受任何的接地条件

限制
,

能直接发现被高阻围岩包裹着的低阻

矿体 , 即使是导电性较围岩稍差的矿体也能

选用适当高的频率
,

住它获得激励产生 涡旋

电流 根据各异常源的钧性和几何尺度大小

等参数的不同
,

有着不卜认勺频率效应
,

可以

对所测得的异常进行分类
。

低频感应法在中低温热液裂隙充琪型

赤
、

菱铁矿床上的应用问题 , 还需要继续选

择水文地质条件较差的矿体上进行频率选择

的试验
。

以便工作在各种不同的情况
一 ,

使

用最佳的工作频率
,

提高方法的找矿效果
。

第三次全国稀有稀土元素

地质科研工作交流会

本刊讯 】由中国科学院
、

冶金工业部

和国家计委地质局分别委托贵阳地球化学研

究所
、

桂林冶金地质研究所和地科院地质矿

产研究所联合召开的 第三次全国稀有稀土

元素地质科研工作交流会 》
,

年 月

目至 日在食阳市举行
。

参加会议的有来自

全国各省
、

市
、

自治区的科研
、

生产和教学

等部门的 个单位
,

的多名代表
。

会议学习了马恩列斯
、

毛主席以及中央

食责同志关于科研工作的论述
, 以批修整风

为纲
,
批判了刘少奇一类编子所鼓吹的

“

政

治可以冲击其它 ”

等反动谬论
。

贯彻毛主帝

提出的
“ 百花齐放 , 百家争鸣

”

的方针
,

总

结交流了自 年第二次会议以来我 国稀有

稀土元素矿物
、

矿床
、

地球化学等方面的科

研成果
,

普查勘探
、

综合评价和综合利用方

面的经验
, 以及研究工作中的新方法

、

新技

术 , 并介绍了国外有关地质工作的动态
。

会 议交流了稀有稀土元素地质 工作方面

各种论文 篇
。

通过大会学术报告
、

小组专

题讨论等活动
,

充分反映了近十二年米
,

特

别是无产阶级文化大革命以来
,

在毛主席革

命路 线指引下
,

在各级党委的领异和关怀下
,

经过广大地质工作者的共同努力
,

我国稀有

稀土元素地质工作取得的一系列成绩 勘探

了一批大矿
,

找到了一些新矿种
,

发现了一

些折的矿床或矿化类型
。

在深入实践的丛础

上
,

科研工作 也有一定的进展
。

会 议证明我

国稀有稀土元素矿产资源十分丰富
,

但与飞

速发展的祖国社会主义经济建设需要相比 ,

仍显得不够适应
。

通过会 议
,

明确了今后工

作的方向
,

开扩了眼界
,

增强了信心
。

与会

代表表示
,

今后要沿着毛主席的革命路线 ,

加强协作
,

使稀有稀土元素的地质勘探
、

科

研和教学工作在不断加强的基础上
,

为社会
主义革命和建设作出更大的贡献

。


